

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

PALMA. Imprenta Balear.
 MAHON. Orfila.
 IVIZA. Cabot.

Se sale todos los días excepto los sábados.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Por un mes.
 En Mallorca. 8 rs.
 En Menorca ó Ibiza fran-
 co de porte 40 rs.
 En los demás puntos del
 Reino. id. id. 12 rs.
 Cada número suelto. . . . 1 rl.

PALMA.—DOMINGO 28 DE MAYO DE 1851.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(De la España.)

Muchas veces hemos dicho, desde que adquirió alguna gravedad en España la cuestión de subsistencias, que la excesiva subida de precios de nuestros cereales no tiene ningún fundamento legítimo, ni se apoya en más razones que las dependientes de la voluntad, la falta de inteligencia ó el capricho de los especuladores. Esta verdad, notoria al público y conocida también en las regiones del gobierno, según lo dan á entender algunos documentos oficiales, va adquiriendo mayor evidencia con el transcurso del tiempo y la agregación de nuevos datos á los que ya existían para formar juicio. Hoy podemos robustecer cuantas reflexiones tenemos espuestas acerca del asunto, con la noticia de las exportaciones para el extranjero que, durante el mismo cuatrimestre, se han hecho por los puestos de la provincia de Santander, que son sin duda los que en mayor escala concurren en nuestro país al comercio de cereales.—Se han embarcado las siguientes arrobas:

	ENERO.	FEBRERO	MARZO.	ABRIL.
Santander....	273,091	292,314	192,014	121,769
Requejada ...	110,293	69,489	127,382	73,051
Santoña	23,398	26,301	17,283	12,200
	406,782	388,104	336,679	207,020

Con sorpresa sabrá el público por estos datos, publicados con oportunos comentarios en el *Boletín de Comercio* de Santander, que el movimiento de extracción de cereales para territorios extranjeros ha bajado desde enero á abril en la gran proporción de un 50 por 100. Su estrañeza será mayor cuando sepa que esa misma proporción existe entre 1.338,585 arrobas, á que ascienden las sumas parciales arriba copiadas, y las que se exportaron durante el anterior cuatrimestre. Nada faltará á su asombro, si repara, por fin, que la totalidad de las salidas desde setiembre de 1853, en que comenzó á sentirse en Europa la escasez de cereales, no basta para desoivelar notablemente una cosecha ordinaria y mucho menos la copiosa con que se vió favorecida España el año pasado.

Porque, desprendiéndose claramente de estos datos que en nuestra península hay, y nunca ha dejado de haber, sobrado acopio para el consumo y para atender á las exigencias de una prudente prevision, es imposible dar satisfactoria respuesta á dos inevitables preguntas; 1.ª ¿Cómo es que ha subido tanto en España el precio de los cereales? 2.ª ¿Cómo es que ha ido ese precio en progresión ascendente mientras que las exportaciones (única y pobre razón de alza que se ha podido alegar) iban en progresión descendente?

Lo repetimos; entre las muchas explicaciones á que acaso den lugar estas preguntas, es completamente imposible hallar ninguna satisfactoria á los ojos de la moral, ni aun á los de la razón siquiera. No somos tan obstinados que resistamos la fuerza de los hechos; no negamos que el estado general de las subsistencias de Europa pudo y debió dejarse conocer con la leve fuerza de un rechazo, en nuestros mercados. Pero en mucha distancia desde esto hasta crear conflictos serios en la generalidad del pue-

blo, aumentado desmedidamente el costo de su primer alimento, infundiéndole innecesarias zozobras, y poniendo en graves cuidados al gobierno.

La consideración de que los cereales estaban caros en otros puntos del globo, es la única que han consultado sus tenedores en España para aumentar los precios, aquí donde, cubierto el consumo, quedaba todavía para entregar al comercio exterior un crecido excedente. Se ha querido establecer por fuerza el equilibrio entre las tarifas de nuestro mercados y las extranjeras. Ahora bien, semejante conducta, que indudablemente habrá acrecido las ganancias de algunos especuladores, no ha dejado por eso de ser en definitiva muy perjudicial al comercio, influyendo sensiblemente y al mismo tiempo sobre la exportación, y sobre el consumo. Sobre la exportación, porque mientras los atesoradores del trigo mal contentos con una regular ventaja en la venta, aspiraban á obtener fabulosos beneficios, los compradores escaseaban sus demandas reduciéndolas á lo estrictamente preciso. Elevados los precios á sus más altos tipos, nada arriesgaban con esperar, y por el contrario, hubieran comprometido sus intereses anticipándose á las eventualidades. El especulador de Castilla calculaba solamente sobre el precio; el especulador extranjero computaba además el tiempo; conociendo el pésimo estado de nuestros medios de comunicación, sabía que sus compras habían de tardar muchos días en estar disponibles; y no quería, con razón, correr los riesgos de una baja que en aquel intermedio pudieran experimentar otros mercados.—Con más prudencia y menos avaricia, España hubiera colocado muy ventajosamente una cantidad mucho mayor de cereales, y para todos habría sido la ganancia. Hemos perdido una buena ocasión de venta, causando los perjuicios consiguientes al comercio y á la generalidad del país, en cuyo favor hubieran redundado los provechos individuales.

Más serios son todavía los daños inferidos al consumo con ese ficticio aumento de valores, y no hay para qué encarecer lo que está á la vista de todo el mundo. No es esta la vez primera que recomendamos la libre introducción de granos; ni censuramos ni aplaudimos el que así no se haya hecho; sabemos que en un país tan atrasado como el nuestro en materias de Hacienda, esa medida ha podido parecer *extrema*, y por consiguiente, aplicable solamente á las más apuradas circunstancias. Pero es que el movimiento de alza de cereales se ha aprovechado grande incomunicación con el extranjero. ¡Cosa notable! Nadábamos nosotros en la abundancia, mientras que los franceses autorizaban la importación, por no poder dar abasto á sus necesidades; y sin embargo, ocasiones se han presentado en que hubiera tenido más cuenta á ciertos pueblos de la península proveerse de trigo en Francia que comprarlo en su propia casa. Según el periódico antes citado, no ha sido uno solo el día en que Santander pudo adquirir los cereales de Havre á precio más barato que el de Valladolid. Ningún buque habría recorrido nuestro litoral con cargamento de trigo español, si se le hubiera permitido comerciar con el de procedencia francesa. La falta de comprensión y la estrechez de miras que tales anomalías reconocen por origen, podrían acaso hacer asomar una sonrisa á los labios del espectador indiferente; pero cuando se piensa que ellas han

podido ser causa de graves conflictos, que han empeorado la situación de las clases pobres, y entorpecido una vez más el incremento de los intereses comunes, entonces queda lugar al dolor y la indignación en quien se precia de amar el país donde tales cosas suceden.

¿Quién vendrá á espiar en lo posible estas torpezas de una mal dirigida especulación? Sus representantes más inculpables: los tenedores de estos cereales estancados que, adquiridos á alto precio habrán de ser vendidos con pérdida, á poco que cambie en este particular el estado general de los pueblos de Europa. No falta ya tanto para la nueva cosecha; su llegada, contando con la misericordia de Dios, hará todavía más favorable la situación de España; y si otra cosa sucediese, á pesar de las lecciones de la experiencia, nosotros no vacilaríamos en pedir que se acudiese á remediar el mal por los eficaces medios que suministran en la práctica las fecundas máximas del libre cambio.

(Del mismo.)

Los socialistas diseminados por todas las naciones del globo, desde sus grandes derrotas que principian en Cavaignac y terminan en Luis Napoleón, no disimulan su satisfacción con motivo de la iniciativa que ha tomado en la guerra de Oriente el emperador de Rusia. Nicolás I es para ellos el representante de sus futuras conquistas, el instrumento de que se vale la Providencia para propagar sobre la faz de la tierra esas doctrinas bienhechoras, filosóficamente desenvueltas por Proudhon. A cada paso que las tropas imperiales avanzan hácia Constantinopla, se les vé batir las palmas, y en la ceguedad de sus ilusiones llegan algunos franceses hasta desear (¡nueva prueba de las aberraciones á que conduce el espíritu de partido!) que las armas de su nación sean abatidas y humilladas en el campo de batalla.

Es verdad que semejante falta de patriotismo la escudan con cierta fraseología que á pocos por fortuna tiene la facilidad de alucinar. Antes que la patria, dicen ellos, es la humanidad; antes que la patria es la Europa, es el mundo, y la Europa y el mundo civilizado se interesan altamente en que triunfen por un momento la barbarie y el despotismo, representados por el autócrata. Cuando este sea dueño de Constantinopla, las demás naciones europeas, serán sus esclavas, y esta esclavitud no podrá sufrirla la humanidad muchos momentos, á la altura á que las ideas de civilización han llegado. Entonces vendrá la época de la verdadera revolución, de la revolución general de todos los pueblos contra su único tirano; entonces los tronos actuales habrán dado á conocer su debilidad; se habrá demostrado que los principios de gobierno que hoy se consideran como tutelares, como los únicos fundamentos de la sociedad, son poco sólidos para salvar esta sociedad de la humillación y del oprobio á que la ambición de un hombre la ha sujetado. Entonces llegará el día en que el pueblo, fatigado de encomendar á los demás su propia defensa, la verifique por sí mismo y prescinda ya de los lazos á que hoy está sujeto por la tradición y la costumbre.

Este es el lenguaje de los rojos, de los socialistas exajerados, no solo en sus conversaciones particulares, sino en sus dis-

ursos y en sus escritos; y esta conducta suya nos demuestra por centésima vez la impía alianza con que forman los partidos extremos cuando no van guiados por un fin patriótico, y solo anhelan la mezquina satisfacción de abatir á su común enemigo.

Hé aquí por arte de quien la *Esperanza* y otros periódicos de este género escaso por fortuna, han venido á ser los órganos de los Mazzinis y otros furiosos enemigos de la Sede apostólica; de los Proudhones y otros blasfemadores del nombre de Dios. De seguro que el periódico absolutista está pesaroso á estas horas de hallarse en tan buena compañía, y daría cualquier cosa por no haberse hecho acreedor á la estimación de gentes tan demasadamente célebres por sus doctrinas humanitarias. Pero no hay remedio, esta es la pendiente irresistible de las cosas; lo absurdo busca lo absurdo; como los cuerpos graves el centro de gravedad, los extremos se tocan; las exajeraciones huyen con la misma prisa del justo medio, que es la verdad.

Así lo han conocido periódicos de la misma índole que la *Esperanza*, pero dotados de menos impaciencia y de más patriotismo, que se han opuesto abiertamente, con un valor y una decisión que les honra, á la descabellada ambición del Czar. Así lo han conocido los prelados de la Iglesia católica que con tanta energía han levantado su voz contra la injusticia y el error. Así lo han comprendido por fin las naciones del Norte de Europa, unidas ya moralmente á la Inglaterra y la Francia, y que acabarán por fin de adherirse con toda franqueza á su política salvadora.

La Europa tiene que cumplir una gran misión en esta época de crisis general. Por más que muchos se complazcan en rebajar la importancia de la gran lucha de Oriente, para nosotros la tiene cada día mayor. No se trata de una guerra parcial; esperan en vano los que creen que la contienda ha de conservarse mucho tiempo circunscrita á una localidad. No: el cráter del volcán hierve en efecto en los estados del gran turco; pero cien llamaradas brotarán impensadamente en otras naciones, y hoy la Grecia, mañana el Montenegro, después la Servia y mil otros países que la imaginación de nuestros lectores sabrá nombrar, formulando de distinta manera sus aspiraciones, vendrán todos á concurrir á esa grande obra de trastornos y de sacudimientos que ha de presenciar asombrada la última mitad de un siglo tan fecundo en acontecimientos asombrosos. Por eso repetimos que la Francia y la Inglaterra, y tras de ellas todas las naciones del Continente europeo, tienen que cumplir una grande, una misión providencial.

Esta misión puede formularse en términos semejantes. Cubrir con su égida poderosa el principio monárquico y el principio representativo; contener esa irrupción de la democracia, que seducida, ó más bien bárbaramente engañada por los que se llaman sus amigos, amenaza precipitarse sobre las clases acomodadas de la sociedad, salvar á esta, en fin, de ese nuevo diluvio, cuyas aguas no se desprenden del cielo, sino que hacen levantar y hervir los charcos más imundos de la tierra. Este es el gran papel que está reservado por Dios á las naciones cristianas; esta es la causa por que la gente sensata de todos los partidos suspira por su triunfo; esta es la razón de que las bendiciones de la Iglesia cató-

lica acompañen á las escuadras al levar áncoras en los puertos de Francia y á los ejércitos que ostentan en sus banderas la cruz latina.

Y no dudemos un solo instante de que ha de conseguirse tan providencial propósito: la guerra es á muerte entre la sociedad antigua y la sociedad ideal y fantástica de los modernos niveladores. No le valdrían á la Inglaterra su aislamiento, su marina, su tradicional respecto á lo pasado; ni á la Francia sus numerosos ejércitos, sus recientes escarmientos. Vencidas, humilladas una y otra, tendrían que sucumbir bajo el peso de su oprobio, y en la postración de sus fuerzas no tendrían medio de resistir al enemigo común. En esta parte, los rojos han conocido instintivamente sus propios intereses; su triunfo está en el triunfo de la barbarie; pero no es regular que las naciones civilizadas carezcan del instinto que ellos han tenido, ni puede presumir nadie que les falte decisión ni poder; y con fuerza, con voluntad y con inteligencia, no hay que dudar del éxito.

VARIETADES.

MÁQUINA.

Del movimiento continuo.

Se nos ruega la inserción de las siguientes noticias acerca de este invento:

«Don Juan Duran, inventor y constructor de dicha máquina, ha solicitado la autorización del Excmo. señor gobernador de la provincia de Madrid, previo examen de la realidad é importancia del descubrimiento, para esponer la máquina al público, y ha brindado también á las personas notables de la prensa periódica, con la facultad de tenerla á la vista, de verla funcionar y hacerse cargo de todos los resultados que ofrece para formar juicio exacto del mérito de la invención, de sus aplicaciones inmediatas y de su porvenir más ó menos lejano.

En un prospecto de corta extensión, pero bastante explicativo de todo lo esencial, se viene en conocimiento de quedar resuelto el gran problema maquinario que en vano se han desvelado los hombres á traer hasta ahora al dominio de la ciencia. Mas por la Memoria descriptiva de la invención puesta de manifiesto al público, se evidencian todos los pormenores satisfactorios de tan interesante descubrimiento.

Hemos visto funcionar la máquina con aplicación efectiva á un reloj de sobremesa y destino elemental á un molino de chocolate. No cabe la menor duda que el movimiento es sin motor que le produzca y que por consiguiente es continuo. Pero al paso que se toca este verdadero milagro de ingenio superior, se advierte que es el principio de escentricidad de los radios fuera del círculo que los abraza, lo que vence en un lado y que deja de gravitar por el otro al recogerse en un punto determinado, originándose así un movimiento sin cesar.

Grandes son las aplicaciones del principio generador de esta máquina, inmensas son las ventajas que deberán resultar, é incalculables los beneficios que reportará de ello la industria.

Como al verdadero mérito siempre le acompaña la modestia, nos ha prendado la moderación de los términos del prospecto y la poca ó ninguna vanidad del autor y constructor del descubrimiento. Acreedor es, por lo mismo, al aprecio y particular atención de los hombres de ciencia, cuanto á verse resarcido de sus grandes dispendios, de su merecedora laboriosidad y de su constante anhelo para dar cima á una empresa de gigantescos resultados.»

GACETILLA.

Segun se lee en un informe dirigido al ministro de Instrucción pública de Francia director de los catálogos de la biblioteca imperial de París, hay en este establecimiento ejemplares de *setecientas veinte y ocho* edicio-

nes diferentes de la *Imitacion de Jesucristo*; de *cuatrocientas cuarenta y dos* de la *gramática francesa de Lhomond*; de *cuatrocientas nueve* de los *Evangelios*; y de *trecentas treinta y ocho* de las *fábulas de Fontaine*.

— Un periódico extranjero cita en prueba de la moratidad del clero ruso varios informes oficiales de los que anualmente presenta al sínodo el dean de los metropolitanos. Del correspondiente al año último, resulta que han sido degradados doscientos sesenta clérigos por haber cometido crímenes que infaman, y mil novecientos ochenta y cinco por delitos menos graves.

Desde 1836 á 1839 fueron penados quince mil cuatrocientos cuarenta y tres individuos del clero.

— Ya tenemos un nuevo instrumento en orquesta para no decir en campaña. Este instrumento que ha sido bautizado con el nombre de su inventor, un pacientísimo belga, que se ha estado devanando los sesos durante quince años para poder darle á luz, se compone de una gran caja armónica en la que hay colocados convenientemente un gran número de vasos de cristal desde el tamaño de una copita como un dedal hasta el de una gran palangana. A estos vasos cuyos sonidos forman cuatro octavas completas con sus correspondientes bemóles y sostenidos, estan llenos de agua hasta cierta altura, por medio de la cual se afina el instrumento. El modo de pulsarlo es pasando las yemas de los dedos por los bordes de los vasos produciendo unos sonidos tan dulces que no pueden compararse con los de ningún otro instrumento conocido hasta hoy. Dicen que el armonium debe enmudecer en presencia de este rey de los dulces instrumentos.

A LOS GORDOS Y Á LOS FLACOS. Mientras que el doctor Dancel acaba de publicar en París una nueva edición de sus *Preceptos* para disminuir la obesidad sin daño de la salud, en Inglaterra se han hecho ensayos para engordar los animales haciéndoles tomar cada día una corta cantidad de aceite de hígado de bacalao. Estos experimentos han salido admirablemente bien, y no debe dudarse que dicho aceite ofrezca iguales resultados en el hombre.

ALCANCE.

CORREO DE HOY.

El vapor *Mallorquin* ha fondeado en este puerto á las cinco y media de la mañana, conduciendo á su bordo 42 pasajeros.

Las noticias de Madrid que hemos recibido alcanzan al 24 del corriente. En las *Gacetas* se leen las siguientes

DISPOSICIONES OFICIALES.

Real decreto concediendo al ministro de la guerra un crédito de un millón de reales para atender con actividad á las obras de reparacion y reedificacion de las fortificaciones de la plaza de Cádiz.

Otro dictando varias disposiciones para reunir, coordinar y poner en armonía las acordadas en diferentes épocas sobre las atribuciones del Consejo de ministros, de su Presidente y de los demás ministerios en el despacho de los negocios de Ultramar.

Otro previniendo á los gobernadores civiles deleguen á los administradores de provincia para que inviten á los pueblos y particulares á que se suscriban por el importe de un semestre de los cupos y cuotas respectivas de las contribuciones territorial é industrial y de comercio, con deducción de la parte de arbitrios provinciales, municipales y demás recargos, en concepto de anticipo reintegrable por el tesoro por octavas partes en 30 de junio y 31 de diciembre de 1855, 56, 57 y 58.—Mañana lo insertaremos íntegro.

Otro concediendo á D. Roberto de Borbon, duque de Parma, las prerogativas de Infante de España.

Real orden mandando que los empleados de provincia á quienes se haya concedido licencia suspendan hacer uso de ella; que los que estén usándola se presenten en sus destinos en el plazo de 25 dias y que en adelante solo se concedan por el ministerio del ramo.

Otro admitiendo para el ferro carril de Sevilla á Cádiz el sistema americano de barras presentado por el contratista.

Por el ministerio de Estado se anuncia quedar autorizado D. Bartolomé Constant para ejercer el vice-consulado de Dinamarca en Palma de Mallorca.

Han cesado los partes oficiales que diariamente publicaba la *Gaceta* sobre el estado de la salud de la Reina Madre. S. M. progresa en su convalecencia.

NOTICIAS NACIONALES.

De las *Correspondencias autógrafas* tomamos las siguientes:

Madrid 19 de mayo.

Ya está en camino para España el vapor que comprado en Escocia debe poner semanalmente en comunicacion la fortaleza y el puerto de Mahon con la capital de las Baleares y Barcelona, recurso de gran interes ahora que el gobierno español presta una atención especial á la fortificacion y conservacion de las Baleares.

Idem 20.

Se ha dicho estos dias que la comision nombrada para proponer la reforma de la instruccion, estendiendo mas los límites de su cometido, se proponia elevar al gobierno de S. M., no un proyecto de las correcciones que en vista de la práctica y de los informes de los tribunales hubiese necesidad ó fuese conveniente hacer en el real decreto de 30 de setiembre, sino un proyecto completo de procedimiento civil; pero la *Gaceta de los Tribunales* cree que en vista de la real orden del 10, publicada en la *Gaceta* del 12, desistirá de este propósito y como algunos de los individuos de la comision son tambien de la de códigos que reservarán para allí sus pensamientos capitales como mas oportunos.

Idem 21.

El artículo que publica el *Heraldo* de hoy examinando el decreto sobre la emision de billetes comprende las aclaraciones siguientes dignas de saberse por el puesto que ocupa dicho periódico. «Ni el mas remoto peligro, dice el *Heraldo*, ofrece este préstamo con el 6 por 100 que se abona por premio de la anticipacion voluntaria unido al otro 6 que han de reeditar las cantidades anticipadas se compone un total de 7 1/2 por 100 que es un interes muy respetable principalmente en las provincias donde hay poco tráfico y con dificultad puede encontrarse para el dinero una colocacion tan cómoda y lucrativa. La seguridad del reintegro es completa. Todo se reduce, considerando económicamente la cuestion, á un préstamo á 7 1/2 por 100 con la circunstancia de poder el prestamista transferir su crédito si necesita hacerlo efectivo y de tener ademas la comodidad de destinarlo al pago de toda clase de rentas, contribuciones y pertenencias del tesoro y para las fianzas y depósitos que se exigen en los casos prevenidos en las leyes.»

— Ayer anunció la *Epoca* que volvia á hablarse de la entrada del Sr. Cortazar en el ministerio de gracia y justicia. Se nos asegura hoy que esta noticia carece completamente de fundamento.

Idem 22.

Ayer se realizó la inauguracion oficial, ó hablando con mas propiedad el examen de la seccion de Tembleque á Alcazar de San Juan en el ferro-carril de Almansa. Asistieron á este acto los ministros de S. M., el mayor-domo mayor de la Reina, los directores generales del ministerio de Fomento, los de las armas, las primeras autoridades de la provincia y otros funcionarios públicos.

— La *Esperanza* de esta tarde dice que en el mes de julio próximo se trasladará la corte á la Granja.

Idem 23.

El 18 del actual zarpó de Cádiz para levantar el vapor *Francisco de Asis*, conduciendo á la

angusta viuda del último rey de los franceses.

— En el *Galignani* del 20 se lee que el gobierno español se ha negado á todas las reclamaciones hechas por el representante de los Estados-Unidos en esta corte Mr. Soulé, perdonando sin embargo la multa de seis mil duros impuesta por el capitán general de la isla de Cuba al comandante de *Black Warrior*.

SOBRE EL CÓLERA.

El *Faro* de Vigo del 14 del corriente, hace la historia de lo ocurrido á bordo de la fragata *Abella*, y que tanto ha llamado la atención. A las cuatro y media de la tarde se presentó al alcaide del lazareto, el médico de la fragata participándole que á bordo de la misma se hallaban 19 colonos enfermos. Se dispuso la conducción de estos al hospital y á las nueve de la noche se desembarcaron 28 enfermos y el cadáver de uno que habia fallecido pocos momentos antes. En la madrugada del 14 falleció otro, y habiendo pasado á la fragata el médico del lazareto, halló en tan mal estado los noventa y tantos colonos que habia en el buque, que dispuso inmediatamente su desembarque. Hasta la mañana del 12 habian fallecido cuatro de aquellos infelices, pero se creia haber hallado el remedio con los eficaces auxilios de todo género que á los enfermos se proporcionaban. El periódico de Vigo no encuentra palabras bastantes para ensalzar la generosidad y la abnegacion de cuantos han presenciado este terrible drama.

— El *Gijónés* del 18 dice lo siguiente:

«Hace algun tiempo que en el concejo de Galdames se ha desarrollado una irritacion gastro-intestinal, que ha degenerado en algunos casos en fiebre tifoidea, habiendo fallecido estos últimos dias cuatro jóvenes del sexo femenino á consecuencia de esta enfermedad. La primera sucumbió á los diez y siete dias; la segunda á los doce, á los veinte y ocho la tercera y la cuarta á los veinte y cuatro. En las tres últimas se declararon todos los síntomas bien característicos de la adinámica.»

— El *Faro* de Vigo recibido en Madrid el 23 dice que aunque la autoridad local habia suprimido aquel dia su parte editorial en atención á las circunstancias de la provincia de Pontevedra, pronto dará á sus suscritores noticias satisfactorias y beneficiosas para toda Galicia.

— Un corresponsal del *Tribuno* dice á este periódico que en Santiago no habia ocurrido caso alguno y que la salud pública en lo general era sumamente satisfactoria.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Oriente.—Las últimas noticias que hemos recibido del teatro de la guerra son pocas y nada interesantes.

Una carta de Bucharest del 8 dice que los rusos han empezado á construir un puente fortificado sobre el Danubio, cerca de Silistria.

El *Ost Deutsch Post* anuncia que el cuerpo del general Luders tomó el 8 posiciones en el camino de Kustendji á Bazardschik. Rasowa ha sido reducida á cenizas, segun dicho periódico; mas los rusos no podian apoderarse del sitio que ocupaba por defenderla tres baterías, un reducto y un fuerte.

Se ha celebrado en Bucharest un consejo de guerra en el cual se decidió pasar el Danubio en muchos puntos inmediatamente despues de la toma de Silistria.

El 10 tuvo lugar un sangriento encuentro entre la retaguardia rusa y la vanguardia de los turcos, cerca de Tuzla, en el camino de Slatina; el ataque de los turcos fué tan mesurado que los rusos se desbandaron inmediatamente no reuniéndose otra vez hasta Balos; los turcos, aunque menos numerosos, atacaron otra vez á los rusos, obligandoles á retirarse hasta el Aluta.

Un parte de Janina del 7 dice lo siguiente: «Quedan establecidas las comunicaciones con Arta; los rebeldes solo están en el Radoritzi; el resto del pais ha hecho su sumision maldiciendo los jefes helenos y la Rusia.»

El *Monitor* publica el siguiente parte del almirante Hamelin: Delante de Sebastopol primer día de mayo. Las escuadras están delante

de esta ciudad desde el 29 de abril; mantlé- nense cruzando frente del puerto para ver si sale la escuadra rusa; á pesar del viento favo- rable, la escuadra no ha salido; el *Caton* ha capturado tres buques mercantes rusos. El *Furious* ha hecho también una presa.

= Delante de Sebastopol 5 de mayo.

Las escuadras combinadas continúan cruzan- do; el vice-almirante Lyons ha partido con una división de nueve vapores, para destruir los puertos del litoral de la Crimea, los es- tablecimientos rusos de la Circasia, capturar sus buques y abrir vías de comunicación con Schamyl. Hasta el 15 las escuadras cruzarán por delante de Sebastopol, marchando en se- guida á reunirse con la división del vice-almirante Lyons.

= Dice el *Monitor* que el *Heron* pertene- ciente á la división mandada por el vice-almirante Lebarbier de Tinan ha echado á pique en la bahía de San-Nicolo, á dos goletas y á un brick, convencidos de prepararse para cometer actos de piratería.

= Diferentes partes confirman la captura de la fragata inglesa el *Tiger* por los rusos. El gobierno inglés no ha recibido sobre el parti- cular comunicación alguna oficial.

En Constantinopla la atención pública esta- ba absorbida por las fiestas oficiales á que da lugar la llegada del príncipe Napoleon.

El mariscal de St. Arnaud llegó el 8 á Con- stantinopla; el mismo día llegó también Elha- my-Pachá, hijo del virey de Egipto, prome- tido esposo de una de las hijas del Sultán.

El duque de Cambridge llegó el 10 por la mañana; y no había hecho ni recibido aun ninguna visita oficial.

El cambio de ministerio que mencionaba ayer el parte telegráfico ha sido revocado; pa- rece que el mantenimiento de los ministros an- tiguos se debe á la influencia del príncipe Na- poleon.

La escuadra turco-egipcia partió el 6 para el mar Negro, llevando 5 mil hombres de tropas de desembarco; se dirige á hacer algunas demostraciones en las costas de Circasia secun- dadas por las escuadras aliadas que cruzan por delante de Sebastopol.

La víspera del día en que se dió á la vela, el ministro de la guerra pasó á bordo del navío *almirante*; arengó á las tripulaciones y á las tropas y les hizo jurar que vengarían el atenta- do de Sinope.

Dícese que las escuadras aliadas han hecho alguna demostración contra Sebastopol, algu- nas fragatas con cañones á la paixhans de 96 libras han atacado los fuertes avanzados que defienden la entrada del puerto.

Mientras los almirantes tantean la plaza, preparando sin duda algún gran golpe de mano, el navío *Carlomagno* y las fragatas *Descartes* y *Vauban*, con los navíos ingleses *Sin Igual* y *Agamenon* han marchado á bombardear to- das las fortalezas de los rusos de la Circasia.

Las noticias de Grecia son del 12.

El gobierno griego no parecía de ningún modo dispuesto á cambiar de sistema; el rey se escusaba diciendo que no le es posible con- tener el entusiasmo nacional.

El día 11 los oficiales franceses del 10 li- gero, desembarcaron del *Eufrates* en el Pi- reo, anunciando la llegada de un cuerpo de ocupación.

Esta noticia ha producido una inmensa sen- sación entre el pueblo griego.

Italia.—Escriben de Génova el 16 que un buque desconocido ha desembarcado una partida de hombres armados que nadie sabe de donde vinieron y que llevaban consigo 200 fusiles, algunos barriles de pólvora y otras municiones de guerra. La autoridad se ha apo- dera de las municiones, de las armas y de al- gunos papeles importantes: han sido presos diez ó doce conjurados: los demás corren por las montañas.

De Turin dicen el 20: La tentativa de de- sembarco verificada en Spezzia no era un he- cho aislado: se ha verificado otro en un punto de la costa llamado San Bartolomeo hácia Ar- cola y también se habla de una tentativa de la misma naturaleza hecha en las costas de Toscana.

Ha llegado á Génova el famoso Garibaldi y esto ha causado temores de que existan pro- yectos de revolución. El célebre general repu-

blicano manda un buque mercante anglo-ame- ricano, con el cual ha hecho largas navega- ciones por el pacífico y por los mares de China.

Ha muerto en Roma el 12 de mayo á las seis y media de la mañana monseñor el car- denal Lambruschini. Contaba 79 años menos 4 días.

NOTICIAS DE ULTRAMAR.

Isla de Cuba.—Las tenemos tan recientes que alcanzan al 28 de abril. El *Black-Warrior* salido en dicho día de la Habana las llevó á Nueva-York el 6 de mayo.

Nada absolutamente ocurría de particular. Era extraordinario el júbilo que había causado la amnistía, mayormente cuando el gobernador capitán general había juzgado prudente no es- cluir á nadie de ella.

En el mercado reinaba bastante pesadez.

LISTAS DEL LLOYD.

Buques de esta matrícula llegados á Ultramar.

A la Habana.

- Abril 23. Belisario, cap. Gonzalez.
- » 24. San José, cap. Juan.
- » 26. Balear, cap. Colom.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

CAPITANIA GENERAL DE LAS BALEARES.

E. M.—SECCION 1.^a.—A.

Orden general del 28 de mayo de 1854, en Palma.

Con presencia del bando publicado en esta capital por disposición del Sr. Gober- nador de la provincia en 22 del actual re- ferente á que los perros lleven bozales y collar y vayan atados con cadena ó cordón, se ha servido el Excmo Sr. Capitan gene- ral de estas islas disponer, que tenga el de- bido efecto por parte de los militares y afo- rados de guerra dueños de perros, el conte- nido del bando citado.

Lo que de órden de S. E. se hace saber en la general de este día para su puntual cumplimiento. El coronel gefe de E. M.— Rafael Primo de Rivera.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE HACIENDA PÚBLICA DE LAS BALEARES.

Se avisa al público que el martes 30 del corriente á las doce de la mañana se su- bastará en los estrados de esta Adminis- tración un laud aprendido con tabaco de contrabando el día 12 de diciembre del año último en la cueva *dels Coloms*. Palma 26 de mayo de 1854.—Fernando Ferrer.

BOLETIN COMERCIAL.

MERCADOS.

Palma.

Precios corrientes el día 27 de los ar- tículos de consumo que á continuación se expresan.

	PRECIO menor.			PRECIO mayor.		
	L.	S.	D.	L.	S.	D.
Candéal xexa. cuartera.				5	15	
Trigo { en la c. " 5 5	5	5		5	14	
Trigo { en el m. " 5 6				5	6	
Cebada (ordi) en ambos pu. " 2 5	2	5		2	8	
Habas del país en la cuarter. " 2 5						
Id. del contin. en el muelle. " 3 15				3	15	
Habichuelas. " 6 6	6	6		7	10	
Garbanzos. " 5 8	5	8		7	16	
Guijas. " 3 12				3	12	
Arroz. arroba 4 13	4	13		4	14	6
Aceite. cuartera 4 13	4	13		4	5	
Vino co. viejo. cuarin. 2 3	2	3		2	10	
Id. id. nuevo. " 6 16				6	16	
Aguard. de 19. " 8					8	
Vaca librra. " 9					9	
Carnero. " 6					6	
Tocino. " 6					6	
Leña de olivo partida. quintal. 5 6		5	6			6
Id. de pino en troncos. " 5 6		5	6			6
Carbon. arroba. 4 6		4	6			6
Algarrobas. quintal. 4 8				4	8	4
Almendron. " 12 10					12	10
Queso " 17					17	
Lana. " 17 10				17	10	

Inca.

Miércoles 24 de mayo de 1854.

NOTA de los precios que han tenido en dicho mercado los artículos de consumo que á continuacion se expresan.

		PRECIO menor.			PRECIO mayor.		
		L.	S.	S.	L.	S.	D.
Candeal, xexa.	Cuartera.	5	8				
Trigo	»	5	8		5	11	6
Cebada (ordi).	»	2	10				
Habas	»	4	4				
Habichuelas . .	»	7	4				
Garbanzos . . .	»	4	10				
Guijas	»		12				
Arroz	arroba.	4	13	4			
Cerdos cebad. ^s	»						
Aceite	cuartan.	4	6				
Vino	cuartin.	4	14	8	4	19	
Aguardiente . .	»	6					
Carbon	quintal.	4					
Leña	»		3				
Algarrobas . . .	»						
Almendon . . .	»	21	10				
Queso	»						
Lana	libra.						

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia de mañana.

SAN MÁXIMO, OBISPO Y CONFESOR.

Fué San Máximo natural de Poitiers. En sus primeros años aprendió las sagradas letras con tanto aprovechamiento, que vino á ser despues acérrimo defensor de la cristiana doctrina. Elegido y consagrado obispo de Trebers, fué prelado vigilantísimo, y como dice San Gerónimo, era tenido por clarísimo defensor de la fé. Despues de haber hecho cuanto pudo en favor de los fieles, pasó de esta presente vida á la eterna, donde alcanzó del Señor el justo galardón y premio de sus trabajos, por los años de salud 347.

VARIACIONES ADMOSPÉRICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	15 grad	28 p. 4	80
12 del dia.	18	28	4 80
5 de la tarde.	18	28	4 80

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salte el sol á las ——— 4 hs. 45 ms.
Pónese á las ——— 7 » 45 »
Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 11 hs. 56 ms. 42 s.

ANUNCIOS.

En la villa de Sóller y calle dicha del Mar, existen varios solares que se cederán para edificar tanto en junto como separados. Si conviniera se darán tambien en establecimiento. Las personas que deseen adquirirlos pueden acudir á su propietario Juan Bautista Moréy y Miquel vecino de la misma villa.

Un jóven de buena conducta desea encontrar casa para colocarse en clase de criado. En esta imprenta darán razon.

En la manzana 121, números 49, 50, 51 y 52, calle de la Pescadería vieja, esquina de la *Ferrería des llums*, hay para vender dos botigas, y dos algorfas con derecho de agua.

El que quiera comprar queso de Mahon de superior calidad, acuda á la tienda núm. 8, manz. 65, detras de la Carnicería vieja, donde se vende á precio cómodo.



Omnibus.

El de la carretera de Inca saldrá de Palma los lunes, miércoles y viernes á las tres de la tarde, y de Inca los martes, juéves y sábados, tambien á las tres, empezando á salir á dicha hora el lunes inmediato 29 del actual.

Los viajeros que seguidamente tengan que pasar á los pueblos de Búger, Campanet, La-Puebla y ciudad de Alcudia, podrán verificarlo con toda comodidad, tomando los asientos en la librería de Gelabert plaza de Cort; y para el regreso á Palma ó puntos intermedios entre Alcudia y Palma los mismos conductores están autorizados para despachar los asientos no comprometidos. Los precios son los mismos que se han satisfecho hasta ahora.

Librería de Juan Colomar,
plaza de Cort.

Se suscribe á la

HISTORIA
DE LAS CRUZADAS

por Michaud y Poujoulat.

La Historia de las Cruzadas completa que ofrecemos al público es un adorno indispensable de una biblioteca; todas las clases de la sociedad hallarán en ella utilidad y recreo, pues encierra á la vez en sus bellas páginas la gravedad, la erudicion y la profundidad de miras y de pensamientos de la historia, y el interés y atractivo de la novela. ¿Y quién dejará de leerla á trueque de ser culpado de ignorar los acontecimientos de las Cruzadas, sobre los cuales versan las reflexiones sociales y religiosas que despierta al hombre pensador la edad media? Michaud será, pues, el historiador que merezca ser consultado

con predileccion, porque nada desconoce en este sabio escritor el mérito de haber consagrado toda su vida á elevar un monumento literario, escepcion de la regla en un siglo como el nuestro, en que las mas de las creaciones del ingenio son efímeras y fundadas sobre débiles cimientos.

Condiciones de la suscripcion.

Esta obra tendrá de ciento y doce á ciento y veinte entregas formando parte de ellas cuarenta y una láminas. Cada entrega contendrá diez y seis páginas de testo, ó bien, una lámina, debiendo advertir que entre estas hay once de doble tamaño y de un mérito sorprendente, que se darán sin aumento de precio.

Se distribuirán semanalmente dos entregas á 1 real cada una en Madrid y Barcelona y 1 1/4 en provincias.

VIDA

DE

Nuestro Señor Jesucristo

por el Padre de Ligny de la compañía de Jesus. Obra ilustrada con numerosas notas sacadas de los padres y doctores de la iglesia y de los mas célebres escritores del cristianismo, y revisada por el canónigo Dr. D. Mariano Costa.

En la traduccion castellana nos hemos conformado en lo concerniente al testo latino á la version de la Biblia por el P. Scio.

Creemos que todos los fieles y en especial toda familia cristiana debe proporcionarse un libro tan útil como precioso; el cual indudablemente es la mejor concordancia de los santos Evangelios.

Condiciones de la suscripcion.

La *Vida de Nuestro Señor Jesucristo* se distribuirá en cuarenta y seis entregas de diez y seis páginas de testo en folio, y otras treinta y cuatro de una magnífica lámina, abierta en acero.

Se publicarán dos entregas semanales á 1 real en Madrid y Barcelona y 1 1/4 en provincias.

Correos.—Saldrán:

El de Mahon. . . Dia 30 á las doce del dia.

El de Barcelona. Dia 31 á la una de la tarde.

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBERT

IMPRENTA BALEAR

Á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENS
calle de San Francisco, núm. 30.